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       COMPTE RENDU DE LA REUNION DE BUREAU DU 21 MAI 2024 

                                 AU   CDOS DE MELUN         

 

Etaient présents : Michèle BECQUEMIN, Jean François BOURDETTE, Christian DERAPPE, 

Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS, Alain FAUDOT, Lydie LOEUILLOT, Olivier MANGIN, 

Joel MOLAC, Jean Mary MONTEAN, Frédéric MONTOYA, Marie Christine VINCENT  

 

                  ****************************************************************** 

➢ Bilan de la Rando des trois Châteaux 

La participation de 11 500 personnes a été légèrement inférieure à celle de l’année précédente. Le 

parcours de Vaux Le Vicomte a cependant été submergé par le grand nombre des participants (2 900), 

créant des problèmes de stationnement à l’arrivée des voitures, et le parc du château ayant été fermé 

et donc rendu inaccessible à partir de 10h30 alors que les participants continuaient à arriver. 

Des solutions sont à envisager : navettes bus à partir de Melun, ou prévoir un autre stationnement. 

Un problème de balisage a eu lieu à Blandy sur le tracé du retour du 21km, rectifié en cours de journée. 

A Bombon, le passage dans le parc du Château avait été annoncé, mais les grilles étaient fermées à 

l’arrivée des premiers randonneurs. Le gardien est venu pour ouvrir, mais la deuxième grille pour sortir 

était également fermée. 

La question se pose de l’opportunité de maintenir le 14km Marche Nordique qui a rassemblé 190 

participants, alors que 700 randonneurs étaient présents sur le 14km en rando classique : sujet à voir 

avec Pierre Clarens. 

A voir également pour proposer un deuxième parcours de 14km, distance qui rencontre un certain 

succès, mais il risque d’y avoir un problème de parking. 

A Melun, pas trop de problèmes ; Jean François constate que c’est la première année qu’une rencontre 

avait eu lieu en amont avec la municipalité de Melun. La police municipale était présente sur place. 

Frédéric précise que le nouveau Maire de Melun est favorable au développement de la randonnée.  

Il suggère qu’un Audax de 25 ou 50km soit proposé au département, mais Jean François indique que 

l’Audax pourrait ne pas être accepté par le département pour qui la Rando des Trois Châteaux est avant 

tout un évènement « grand public ». 

 

Le report du départ à 14h30 des serre files à Blandy s’est avéré positif et sera à reconduire. 

Frédéric signale que, outre les 2 000€ alloués par le Département, il avait demandé la prise en charge 

financière des pots de miel offerts en remerciements aux bénévoles, il lui a été répondu que ce n’était 

pas possible pour cette année. 

Jean François signale que le matériel lui a de nouveau été remis très tard, le lundi soir, ce qui complique 

la tache car il faut ensuite le redistribuer sur les différents sites.  

Il fait également part de son inquiétude par rapport à l’avenir, pour l’organisation de « La Rando des 

trois Châteaux », du fait du départ en retraite de leur principal interlocuteur au département. 

 

➢ Bilan de La Grande Randonnée Vers Paris 
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12 étapes ont eu lieu en Seine et Marne, avec l’étape Cannes Ecluse/Montereau. 

Les clubs ont bien participé, les collectivités ont joué le jeu. 

Le partenariat avec Groupama a été mal préparé notamment pour le pot d’arrivée à Fontainebleau, 

mais les choses ont été rattrapées grâce à Lydie et à René. 

Plusieurs temps forts ont eu lieu à Melun avec la journée Sport Santé et à l’étape de Vaires Sur Marne.  

Alain mentionne un problème d’accueil à l’arrivée à Champs Sur Marne avec le Comité Régional qui a 

accentué la mise en valeur du 93 et a montré peu d’intérêt pour le 77. 

Par contre la conférencière a été très appréciée au Château de Champs. 

Olivier considère que l’on n’a pas suffisamment anticipé cette arrivée. 

Un autre temps fort a eu lieu à Moret sur Loing avec la Rando Santé (participation de 6 résidents de 

l’Ehpad « résidence Harmonie ») et la mise en valeur des pratiques différentes proposées par le Comité. 

 

Sur l’aspect financier, le dossier FDVA devrait pouvoir aboutir, il y a beaucoup de dépenses de frais de 

déplacement. 

La dépense actuelle est de 7 692€ (avec la publicité). 

Le remboursement de la Fédé reste à venir, il faut faire la refacturation et voir pour la répartition des 

frais sur les étapes entre deux départements. Pour la branche Est, le Comité de l’Aisne a indiqué 

prendre en charge le pot d’arrivée à Luzancy. 

Frédéric a demandé le versement des 2 000€ du Comité Régional, sur la subvention qu’ils ont reçue. 

Un échange a lieu par rapport à la nécessité de maintenir la publicité papier, pour Alain elle présente 

peu d’intérêt par rapport à son coût, les réseaux étant une meilleure source d’information. 

Lydie confirme que lors des inscriptions pour les étapes, il est demandé aux personnes comment elles 

ont eu connaissance de l’évènement : les réseaux sociaux arrivent en premier motif, puis les sites du 

Comité ou de la FFRP, et la presse papier arrive en dernier. 

La GRVP sur le département 77 a obtenu le label « Grande Cause Nationale ». 

 

➢ Préparation de la Sortie « Hors Les Murs » à Rambouillet 

 
La date a été reportée au dimanche 6 octobre, pour un problème d’hébergement pour les bénévoles. 

Jean Mary va gérer les contacts avec les cars, 3 départs seront prévus sur le département. 

Il est nécessaire d’engager rapidement les pré-inscriptions. 

3 circuits sont prévus 21, 17 et 10/12km, ainsi qu’un 4 km en rando santé. 

Une partie du domaine fait partie des chasses présidentielles et est inaccessible aux randonnées. 

 

Les barnums pour l’accueil seront installés à l’intérieur du Château. 

 

Le coût sera de 300€ pour la journée + 50€ pour l’électricité (branchement des percolateurs) + le 

paiement des heures supplémentaires de la personne qui devra venir ouvrir les grilles avant l’horaire 

normal (10h00) 

Il y aura possibilité pour les participants des 10km et 5 km de visiter le château, la Laiterie et la 

Chaumière, à l’exception de la Bergerie, avec application du tarif groupe (visites sur inscription). 

  

Le départ des bénévoles pour le balisage aura lieu le samedi 5 octobre, ils seront hébergés à La Maison 

de fer de Dampierre à 15km de Rambouillet. Pour le repas, chacun apportera une préparation. 

Il reste à régler le problème des toilettes. Frédéric a eu un contact avec les services techniques de la 

Ville de Rambouillet pour l’autorisation de l’installation. Alain se charge de les recontacter. 
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Après discussion, il est proposé de fixer la participation à 20€ par personne (comprenant le prix du car, 

la location des toilettes, l’entrée au château, café d’accueil et collation à l’arrivée.) 

 

➢ Actualité des différentes commissions 

 
- Commission Formation 

 

Joël indique que sur l’année en cours, depuis septembre, 14 stages ont eu lieu dont 4 stages 

baliseurs, avec de nombreux baliseurs 

• 4 stages CGO ont accueilli 48 personnes  

• 3 stages « Alerte Secours » ont eu lieu avec un d’intérêt pour ce stage qui augmente 

• 3 stages « Carte et boussole » 

Il n’est pas prévu de stage CGO d’ici la fin de l’année par manque de salle. 

L’ouverture à des candidats venant d’autres départements se fait seulement si le remplissage 

du stage n’est pas atteint avec les inscrits du 77. 

La formation balisage devrait prochainement changer, un webinaire est prévu bientôt. 

Une discussion est engagée sur la nécessité de demander ou non un prérequis. 

Alain a demandé un devis pour racheter des pochoirs : il s’élève à 428€ pour 200 pièces, 

Fréderic estime que c’est insuffisant. Dans ce cas le montant de la dépense sera supérieur à 

500€, la décision est reportée au prochain CODIR. 

En ce qui concerne le balisage, le constat est fait d’une inégalité entre les secteurs, certains 

n’ayant pas ou peu de baliseurs. 

Quelles solutions sont à envisager : équipes volantes, balisage collectif ? 

 

Il est également noté le problème d’éloignement des lieux de stage pour certains adhérents 

du département, notamment pour le stage CGO : un second lieu de stage pourrait-il être 

envisagé ? 

 
-  Commission éditions 

 

Michèle indique qu’il existe actuellement un stock de fiches à réactualiser. 

Pour Christian, il y a également 2 priorités qui sont la transformation sous fiches des itinéraires Thibaud 

de Champagne et de Marne et Deux Morin 

Pour Thibaud de Champagne, Christian a fait les descriptifs des étapes et les a envoyés aux 

responsables de secteur pour validation. Mais l’itinéraire n’est pas encore totalement validé par le GHL, 

ce serait plutôt prêt pour la fin de l’année. 

Pour les Deux Morin la mise en fiche peut être faite. 

Frédéric précise qu’il tient à ce que les 2 itinéraires soient faits au format Publi web. 

Lydie indique qu’elle peut travailler sur le stock de fiches à mettre à jour, mais elle ne peut être partante 

pour le circuit des Deux Morins et Thibaut de Champagne car elle ne pratique pas Publi web. 

Quelle est la priorité ? 

Pour Lydie, certaines fiches à réactualiser peuvent être faites rapidement : à voir avec Michèle. 

Un autre dossier est à venir avec la réactualisation du GR1. 

 

- Commission Sentiers et itinéraires 
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Sont actuellement en attente de validation : 

Thibaud de Champagne qui deviendra GR135 

La modification du GR2 entre Montereau et Nogent Sur Seine 

Le Tour du Massif de Fontainebleau entre Thomery et Veneux Les Sablons 

Des modifications de PR sur le secteur 2 avec l’équipe de Jean Gautard 

 

- Commission Pratiques et adhésions 

 

Le 25 mai : Trail de Marche Nordique de Brie Comte Robert  

Le 2 juin : Le parcours du Cœur à Rentilly est supprimé faute de participants 

Le 8 juin : CAP SUR LA MARNE Frédéric redit le manque de communication autour de cet évènement, 

initié il y a 2 ans par l’Europe pour mettre en valeur les grands fleuves d’Europe. 

7 départs de 8h30 à 11h00 sont prévus sur une seule trace avec 6 interventions culturelles 

La jauge est bloquée à 30 participants par rando 

Le 8 septembre : « Les 110 ans de la Bataille de la Marne », rando à St Souplet, organisée par l’OT pour 

l’occasion. 

Le 8 septembre : Rando solidaire au profit du Secours Populaire, à la Maison de la Nature à Ferrieres 

organisé par le club « Le Cairn de Guermantes » et le CODERANDO77 avec la participation de l’OT de 

Marne et Gondoire. 

Le 29 septembre : interrogations par rapport au MARATRAIL, piloté par la Région et qui risque de ne 

pas avoir lieu 

Le 29 septembre : Rando Seine à Melun avec la CA Melun Val de Seine 

Les 9 et 10 octobre : Séjour Rando Santé à Chartres 

Le 19 octobre : Trail de Marche Nordique à Rentilly 

Le 20 octobre : Rando Nature et Citadine à Rentilly, avec 3 parcours de 6, 12 et 17km 

Un rendez-vous est prévu le 28 mai pour valider l’éventuelle intégration du trail de Marche Nordique à 

la Rando Nature et citadine 

Le 9 novembre : Journée des Présidents et Bénévoles, le lieu reste à déterminer 

Le 7 décembre : Provins Lumière, une réunion est prévue avec l’OT le 14 juin à 10h30 

 

 

➢ Composition du bureau élargi et organigramme du CODERANDO77 

 

Les postes des membres du Bureau sont listés (Président, vice-Président, trésorière, trésorier adjoint, 

secrétaire, secrétaire adjointe, conseiller du Président, analyse financière, président CDSI, responsable 

formation). Un bureau élargi peut être convoqué. 

En fonction de l’ordre du jour des réunions de Bureau des personnes autres que le Bureau pourront 

être invitées. 

 

Il est proposé de refaire un tableau « qui fait quoi » sur lequel seront identifiés les membres du bureau 

Comité Directeur, avec photos de chacun. 

 

➢ Questions diverses 

 

Les notes de frais seront désormais validées par Alain Faudot, qui les transmettra à Geneviève pour 

paiement. 

 

Le prochain CODIR a lieu le 15 juin, le lieu est à déterminer (voir Pontault Combault) 
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Une proposition est faite de mettre en place un calendrier partagé. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13h00. 

 

 
 

 


